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•Apresentação dos projetos que os Institutos Públicos de 
Pesquisa têm desenvolvido, com a finalidade de explicitar para 
a Casa de Leis qual seu impacto económico, social e científico 
para a melhoria da qualidade de vida da população paulista e 
do setor produtivo (público e privado) do Estado de São Paulo. 
Podemos começar com uma apresentação sobre o IPT e seu tra-
balho de suporte tecnológico ao setor produtivo e à concepção, 
execução e avaliação de políticas públicas em diferentes áreas e 
quais os desafios que temos para manter a reconhecida quali-
dade de seu trabalho.

Ros Mari Zenha (Representante dos Profissionais no Conse-
lho de Administração e Presidente do Conselho de Representan-
tes dos Empregados do Instituto de Pesquisas Tecnológicas do 
Estado de São Paulo - CRE/IPT)”

Sr. Presidente, que cópia desse pronunciamento seja enca-
minhada ao vice-governador e secretário Márcio França, bem 
como ao presidente do SINTPq, senhor Régis Norberto.

Muito obrigado.
O SR. PRESIDENTE - JOOJI HATO - PMDB - Tem a palavra 

o nobre deputado Adilson Rossi. (Pausa.) Tem a palavra o 
nobre deputado Mauro Bragato. (Pausa.) Tem a palavra o 
nobre deputado João Paulo Rillo. (Pausa.) Tem a palavra o 
nobre deputado Marcos Neves. (Pausa.) Tem a palavra o nobre 
deputado Coronel Camilo. (Pausa.) Tem a palavra o nobre depu-
tado Orlando Bolçone. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado 
Itamar Borges. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Rafael 
Silva. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Delegado 
Olim. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Ricardo Mada-
lena. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Enio Tatto. 
(Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Ramalho da Constru-
ção. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Gileno Gomes. 
(Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Antonio Salim Curiati. 
(Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Caio França. (Pausa.)

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, esta Presidência, aten-
dendo solicitação do nobre deputado José Zico Prado, convoca 
V. Exas. nos termos do Art. 18, inciso I, da letra “r”, da XIV 
Consolidação do Regimento Interno, para uma sessão solene a 
realizar-se no dia 04 de dezembro de 2015, às 20 horas, com a 
finalidade de “homenagear o Dia do Extensionista Rural”.

Nos mesmos termos, atendendo solicitação do nobre depu-
tado Carlos Bezerra Jr., presidente da Comissão de Defesa dos 
Direitos da Pessoa Humana, da Cidadania, da Participação e 
das Questões Sociais, a Presidência convoca V. Exas. para uma 
sessão solene a realizar-se no dia 11 de dezembro de 2015, às 
20 horas, com a finalidade de “efetuar a entrega do 19º Prêmio 
Santo Dias de Direitos Humanos”.

Tem a palavra o nobre deputado Coronel Telhada.
O SR. CORONEL TELHADA - PSDB - Sr. Presidente, Sras. 

Deputadas, Srs. Deputados, funcionários desta Casa, público 
aqui presente, telespectadores da TV Assembleia, venho mais 
uma vez à tribuna para falar da nossa Segurança pública.

Quando falo de Segurança pública, falo da Polícia em 
geral, seja estadual, federal ou municipal. Todos são partícipes 
da Segurança pública em prol da segurança do nosso cidadão. 
Hoje, vi com muita tristeza que os jornais procuraram, mais 
uma vez, deturpar a verdade dos fatos em relação a essas 
escolas invadidas.

Dizem que é um movimento de estudantes. Nós já estamos 
com os cabelos brancos e sabemos que isso se trata de um 
movimento infiltrado por várias associações que têm outros 
interesses e não querem realmente brigar pelos estudantes. Eles 
querem atacar o governo e trazer a balbúrdia e a desordem ao 
Estado. Acabam sempre tendo problemas com a Polícia Militar, 
porque ela cumpre a sua obrigação e a Lei. A Polícia Militar 
acaba sendo um empecilho para essas pessoas, que são em 
sua grande maioria criminosos que depredam o patrimônio e 
trazem a balbúrdia.

Elas acabam se sentindo incomodadas pela Polícia Militar, 
criticando-a para atingir o governo. Sr. Presidente, queria fazer 
um apelo para que os deputados parassem com isso. Estamos 
em 2015, mas o pessoal acredita que estamos na Revolução 
Cubana ou na Revolução Bolchevique e atacam a nossa Polícia 
Militar.

É interessante que as pessoas que mais criticam a Polícia 
Militar - esses grupos de esquerda - gostam de endeusar gover-
nos militares. É interessante isso. Eles falam tão mal da Polícia e 
das Forças Armadas, mas adoram falar de Cuba, da União Sovi-
ética e da Coréia do Norte - governos totalmente militarizados 
e ditaduras terríveis.

É interessante que a Bolívia e a Venezuela são endeusadas 
por essas pessoas que criticam a Polícia Militar. Portanto, fico 
muito incomodado quando vejo essas pessoas, na tentativa de 
atingir o governo, criticarem a Polícia. Não façam isso, porque 
quando os senhores atacam a Polícia, atacam o cidadão. A Polí-
cia Militar não é feita de anjos e super-homens, mas de homens 
e mulheres da sociedade. Quando os senhores atacam a Polícia 
Militar, estão atacando o próprio cidadão e não o governo.

Pensem na besteira que estão fazendo e parem de falar 
besteiras sobre a Polícia, porque toda vez que falarem besteiras 
da Polícia eu estarei aqui para combatê-los, rebatendo essas 
críticas infundadas, inadequadas e inconvenientes. Dentro da 
Segurança pública, gostaria de exibir no telão uma fotografia 
de mais um policial morto, mais um homem da Segurança mas-
sacrado pelo crime.

* * *
- É feita a exibição de fotografia.
* * *
Este jovem é o guarda municipal de Jundiaí Baudry Lemos 

Belino, de 38 anos. Ele estava de folga quando foi abordado por 
três indivíduos armados no interior de uma lanchonete. Os ban-
didos tentaram roubar os presentes. O policial reagiu, baleou 
um dos criminosos, porém os assaltantes acabaram atingindo 
o guarda municipal Baudry no tórax. Mesmo ferido, ele tentou 
perseguir os suspeitos a pé, mas caiu depois de 100 metros. Ele 
foi socorrido no Hospital São Vicente, mas não resistiu aos feri-
mentos e morreu. Ele trabalhava no canil da Guarda Municipal 
de Jundiaí desde 2002.

Vejam só, mais um homem, mais uma vítima da violência, 
mas não veremos os Direitos Humanos se apresentarem para 
reclamar dessa morte. Não veremos aquelas manifestações 
da população que, em minha opinião, são manifestações de 
ladrões, pois todas as vezes em que matamos um ladrão, 
sujeitos colocam fogo em ônibus, em pneus. Para mim, isso 
é manifestação de crime organizado, não é manifestação da 
população, como a imprensa teima em dizer.

Não veremos ninguém se preocupar com o GCM Baudry. 
Por quê? Porque ele faz parte da Segurança Pública. A nossa 
vida não tem valor para as autoridades e para os defensores 
dos Direitos Humanos. Mas a nossa vida tem valor, Sr. Presiden-
te, para a sociedade ordeira.

Foi por isso que fui eleito. É por isso que, diariamente, 
venho a esta tribuna, muitas vezes com a presença de apenas 
dois ou três deputados, sempre os mesmos. Estamos aqui cum-
prindo a nossa obrigação, brigando, representando os homens e 
mulheres da Segurança Pública. Foi para isso que fomos eleitos. 
Tenho certeza de que, enquanto estiver nesta Casa, estarei 
defendendo todos os homens e mulheres da Segurança Pública 
dos níveis municipal, estadual e federal. Eles trazem a ordem, 
a qualidade de vida e a segurança para a população do estado 
de São Paulo.

Muito obrigado.

Chamo atenção para o fato de que o SINTPq é uma das 
entidades colaboradoras da Frente Parlamentar em Defesa dos 
Institutos Públicos de Pesquisa e das Fundações Públicas no 
Estado de São Paulo, que coordeno. É preciso dizer que essas 
entidades colaboradoras têm cumprido um papel relevante, na 
medida em que a Frente Parlamentar, além de ser constituída de 
deputados de diferentes partidos políticos, também conta com 
a atuação desses sindicatos, associações, movimentos. Recente-
mente, mantivemos uma audiência com o secretário de Desen-
volvimento Econômico, Ciência, Tecnologia e Inovação, que é o 
vice-governador Márcio França, para discutir o futuro dessas ins-
tituições públicas, e outras que se relacionam com poder público 
na área estratégica que ele coordena. É preciso, mais uma vez, 
fazer referência à participação do SINTPq nesse trabalho.

O sindicato dos trabalhadores publicou na sua página, na 
internet, um documento muito interessante, intitulado “Pesqui-
sadores e cientistas: quem poderá nos defender?”.

Era de se esperar que, tratando-se de pesquisadores e cien-
tistas, - e o mundo todo sabe de como essa área é estratégica 
para o desenvolvimento sustentável - não seria preciso abrir um 
debate sobre quem deve defendê-los. Esperaríamos todos nós 
que o poder público, inclusive o Parlamento estadual, agisse em 
defesa desses profissionais. Entretanto, o documento que eles 
trazem ao conhecimento público mostra que há uma inseguran-
ça quanto ao futuro por parte desses trabalhadores, e também 
dos setores em que eles atuam, e que vai se traduzindo numa 
progressiva piora das condições de trabalho, de respeito às 
condições salariais, de capacidade laborativa e de desenvolver 
pesquisas por parte desses trabalhadores, como diz o seu presi-
dente Regis Norberto, presidente do SINTPq.

Passo a ler dois documentos, um de autoria do SINTPq, e 
outro da pesquisadora Ros Mari Zenha, dirigido ao deputado 
Orlando Bolçone, presidente da Comissão de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação, pela importância que têm no debate a respeito 
do Plano Diretor Estratégico na área de Ciência, Tecnologia e 
Inovação no estado de São Paulo.

“Vinte e cinco anos do SINTPq
O Sintpq representa os trabalhadores em atividades diretas 

e indiretas em Pesquisa, Ciência e Tecnologia de Campinas e 
região e, também, do município de São Paulo.

A entidade atua em todo o país na discussão de políticas 
públicas em prol do desenvolvimento científico e da valoriza-
ção da mão de obra como elemento fundamental na inovação 
tecnológica, tão essência! ao desenvolvimento económico de 
qualquer nação.

Em Campinas e na Capital, o SINTPq faz parte do Conselho 
Municipal de Ciência e Tecnologia e, no Estado de São Paulo, 
participa da Frente Parlamentar em Defesa dos Institutos e Fun-
dações Públicas de Pesquisa”.

“Pesquisadores e cientistas: quem poderá nos defender?
Quantas horas por dia você despende com o seu trabalho? 

Muitas além daquelas previstas no contrato, certo? Além da 
qualificação constante, as novas tecnologias possibilitaram 
trabalhar mais, sempre mais.

A automação da produção reduziu postos de emprego e 
mudou o mercado de trabalho, mas há ainda áreas em que o 
conhecimento do trabalhador - e não das máquinas - permane-
ce como crucial para o seu desenvolvimento, estamos falando 
dos empregados na pesquisa, ciência e tecnologia.

‘O conhecimento do pesquisador, daquele que desenvolve 
tecnologia e inovação não é substituível. Há ainda uma grande 
dificuldade das empresas entenderem que o maior ativo desse 
setor é o próprio empregado’, afirma Regis Norberto, presidente 
do Sindicato dos Trabalhadores em Pesquisa, Ciência e Tecnolo-
gia - SINTPq.

Recentemente, a Revista Focus apontou Campinas como 
o maior polo de produção tecnológica da América Latina, res-
ponsável por 15% da produção nacional. Apenas na base de 
representação do SINTPq, que inclui a Região Metropolitana de 
Campinas (RMC), são mais de 5 mil profissionais trabalhando 
direta ou indiretamente em pesquisa e inovação.

Em novembro, o SINTPq completa 25 anos de discussão do 
setor, representando profissionais de empresas como a Funda-
ção CPqD, Instituto de Pesquisas Tecnológicas (IPT), CNPEM, 
Instituto Eldorado, CTI Renato Archer, entre muitas outras. Em 
todas, sempre pautando a valorização desses profissionais 
como elemento fundamentai para a ciência brasileira.

Norberto destaca ainda que na esfera governamental o 
setor e os trabalhadores também são tratados como baixa 
prioridade, sendo característica comum o sucateamento das 
instalações e décadas de espera por um concurso público. "Há 
casos em que um pesquisador se aposenta ou falece e boa 
parte do conhecimento é perdido, pois não há concursos para 
novos profissionais", ressalta.

Todo o trabalho em prol da pesquisa, ciência e tecnologia 
feito pelo SINTPq poderá ser conferido no próximo dia 13 de 
novembro, às 18h30, em cerimónia dos nossos 25 anos na 
Câmara Municipal de Campinas.

Mais informações em www.sintpq.org.br
SINTPq Comunicação \<comunicacao(8)sintpq.orcj.br\>
http://sintpq.orq.br/index.php/component/k2/item/3908-25-

anos-de-sintpq
“Proposta para o Plano de Trabalho da Comissão de Ciên-

cia, Tecnologia e Informação
São Paulo, 20 de maio de 2015
Prezado Deputado Estadual Orlando Bolçone
Presidente da Comissão de Ciência, Tecnologia e Informa-

ção - CCT da Alesp
Assunto: Propostas de Atividades CRE/IPT para Plano de 

Trabalho da CCTI 2015
Nobre Deputado,
Conforme combinado, em conversa que tivemos quando da 

1a. reunião ordinária da CCCT/Alesp, que teve como principal 
item de pauta a "definição do Plano de Trabalho da CCTI", em 
20/05/2015, encaminhamos, a seguir, proposta de atividades 
para o Plano de Trabalho, ora em elaboração, pelos membros da 
referida comissão.

•Apresentação e discussão do Plano Diretor de Ciência, 
Tecnologia e Inovação do Estado de São Paulo - PDCTISP, cujos 
estudos tiveram início no segundo semestre de 2014, sob coor-
denação da Fapesp e que tem por objetivo aumentar o impacto 
social, económico e científico do Sistema Paulista de CT&I.

•Apresentação e discussão do conteúdo dos 5 (cinco) 
temas que compõem o PDCTISP, quais sejam:

(1) Sistema de CT&I: institucionalidade, investimentos e 
instituições;

(2) Formação de Recursos Humanos;
(3) P&D nas empresas em São Paulo;
(4) P&D nos Institutos de Pesquisa (estaduais, federais e 

privados);
(5) Pesquisa Académica (Universidades) e
(6) Setores focais.
•Plano Plurianual do Estado de São Paulo - PPA 

2016/2019: propomos convidar os responsáveis por esse tra-
balho, no Executivo, para apresentar quais temas, atinentes 
à CT&I, foram contemplados no PPA e em quais Secretarias e 
Instituições.

Para ciência:
Item 05 - Ofício CEA 060/2015 da Senhora Juliana Sanches 

de Laurentiz, Diretora do CEA - Centro de Engenharia e Auto-
mação do IAC, em resposta ao Ofício CMADS 45/2015, a respei-
to da reunião interna envolvendo pesquisadores do Centro de 
Engenharia e Automação, quando foi anunciada a transferência 
do referido Centro para a cidade de Campinas.

 Debates
13 DE NOVEMBRO DE 2015
139ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidentes: JOOJI HATO e CORONEL TELHADA
Secretário: WELSON GASPARINI

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - JOOJI HATO
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - CARLOS NEDER
Informa que o Sindicato dos Trabalhadores em Pesquisa 
Ciência e Tecnologia (SINTPq), de São Paulo, completa 
25 anos de existência. Lembra que a Câmara Municipal 
de Campinas realizará, em 13/11, ato comemorativo 
em homenagem à data. Destaca que será um dos 
homenageados na solenidade. Comenta que o SINTPq 
compõe a Frente Parlamentar em Defesa dos Institutos 
de Pesquisa e das Fundações Públicas do Estado. Lista as 
reivindicações da categoria dos pesquisadores e cientistas
3 - PRESIDENTE JOOJI HATO
Convoca as seguintes sessões solenes a serem realizadas: 
no dia 04/12, às 20 horas, a fim de "Homenagear o Dia 
do Extensionista Rural", a pedido do deputado José 
Zico Prado; e no dia 11/12, às 20 horas, para "Realizar a 
Entrega do XIX Prêmio Santo Dias de Direitos Humanos", a 
pedido do deputado Carlos Bezerra Jr.
4 - CORONEL TELHADA
Critica a ocupação de escolas, na cidade de São Paulo, por 
estudantes contrários ao projeto de reorganização escolar. 
Enaltece o trabalho realizado pela Polícia Militar. Solicita 
a exibição de imagem de policial morto em exercício de 
função.
5 - WELSON GASPARINI
Lamenta o aumento da violência pública no Brasil. 
Comenta que comissão especial da Câmara Federal 
aprovou um projeto de lei que modifica o estatuto do 
desarmamento. Critica a proposta.
6 - CORONEL TELHADA
Assume a Presidência.
7 - JOOJI HATO
Comenta caso de taxista de 25 anos morto durante 
tentativa de assalto, em Capão Redondo, bairro de 
São Paulo. Considera que esta morte poderia ter sido 
evitada com a aprovação de projeto de lei, de sua autoria, 
conhecido como "moto sem garupa".
8 - JOOJI HATO
Solicita o levantamento dos trabalhos, por acordo de 
lideranças.
9 - PRESIDENTE CORONEL TELHADA
Defere o pedido. Convoca os Srs. Deputados para a sessão 
ordinária do dia 16/11, à hora regimental, sem Ordem do 
Dia. Levanta a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Jooji Hato.
* * *
O SR. PRESIDENTE - JOOJI HATO - PMDB - Havendo núme-

ro legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, inicia-
mos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Convido o Sr. Deputado Coronel Telhada para, como 1º 
Secretário “ad hoc”, proceder à leitura da matéria do Expe-
diente.

O SR. 1º SECRETÁRIO - CORONEL TELHADA - PSDB - Pro-
cede à leitura da matéria do Expediente, publicada separada-
mente da sessão.

* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
O SR. PRESIDENTE - JOOJI HATO - PMDB - Srs. Deputados, 

Sras. Deputadas tem a palavra o primeiro orador inscrito, 
nobre deputado Jooji Hato. (Na Presidência) Tem a palavra o 
nobre deputado Luiz Fernando. (Pausa.) Tem a palavra o nobre 
deputado Ed Thomas. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado 
Edson Giriboni. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Luiz 
Carlos Gondim. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado André 
Soares. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Carlos Gianna-
zi. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Carlos Neder, pelo 
tempo regimental.

O SR. CARLOS NEDER - PT - Sr. Presidente, Srs. Deputados, 
Sras. Deputadas, telespectador da TV Alesp, o Sindicato dos 
Trabalhadores em Pesquisa, Ciência e Tecnologia de São Paulo 
completa 25 anos de existência.

Esse sindicato tem em sua base pelo menos 5 mil trabalha-
dores, com grande presença na Região Metropolitana de Cam-
pinas. Haverá hoje, na Câmara Municipal de Campinas, um ato 
comemorativo desses 25 anos em que o sindicato vem traba-
lhando pelo fortalecimento de empresas, instituições públicas e 
privadas, que atuam na área de ciência, tecnologia e inovação.

Tomando por referência cada um desses anos de existência 
do sindicato, sua direção optou por fazer uma homenagem a 
25 pessoas que, de alguma forma, colaboraram nesse trabalho 
em defesa de uma área estratégica para o desenvolvimento do 
Estado e do País.

Com muita satisfação, fui informado de que serei um dos 
homenageados, hoje, na Câmara Municipal de Campinas, uma 
vez que recebi um documento com seguinte teor:

“Caro, Deputado Carlos Neder
O SINTPq - Sindicato dos Trabalhadores em Atividades 

(Diretas e Indiretas) de Pesquisa e Desenvolvimento em Ciência 
e Tecnologia, celebrará os seus 25 anos no próximo dia 13 de 
novembro, às 18h30, na Câmara Municipal de Campinas. Além 
da comemoração, a entidade fará uma homenagem para 25 
pessoas que contribuíram para o fortalecimento e luta do sindi-
cato nesses 25 anos.

Você será um dos homenageados e fazemos questão da 
sua presença.”

Quero, inicialmente, agradecer essa gentileza e afirmar que 
estarei presente nessa cerimônia comemorativa dos 25 anos 
do SINTPq.

 CPI ENERGIA ELÉTRICA
CONVOCAÇÃO
Convoco, nos termos dos artigos 34, §3º e 36, §2º da XIV 

Consolidação do Regimento Interno, as Senhoras Deputadas e 
os Senhores Deputados abaixo relacionados, membros efetivos 
da Comissão Parlamentar de Inquérito constituída pelo Ato nº 
183 de 2015, com a finalidade de “investigar irregularidades 
praticadas na prestação de serviço de fornecimento de energia 
elétrica executada pelas Concessionárias do Serviço Público de 
fornecimento de energia”, para a Reunião Especial de Eleição 
de Presidente e Vice-Presidente deste órgão técnico, a ser rea-
lizada no dia 24/11/2015, terça-feira, às 11 horas, no Plenário 
José Bonifácio.

Membros efetivos
Carlão Pignatari PSDB
Welson Gasparini PSDB
João Paulo Rillo PT
Rogério Nogueira DEM
Roberto Trípoli PV
Jorge Caruso PMDB
Delegado Olim PP
Campos Machado PTB
Igor Soares PTN
Sala das Comissões, em 18 de novembro de 2015.
Deputado Welson Gasparini - PSDB

 COMUNICADOS

COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA
E ASSUNTOS PENITENCIÁRIOS
COMUNICADO
COMUNICO às Senhoras Deputadas e aos Senhores Depu-

tados abaixo relacionados, membros deste Órgão Técnico, a 
realização de uma Reunião Ordinária dia 24/11/2015, terça-fei-
ra, às 14:00 horas, no Auditório Teotônio Vilela, com a finalida-
de de ouvir o Dr. Alexandre de Moraes, Secretário de Estado da 
Segurança Pública que prestará contas de sua pasta conforme 
Art. 52-A da Constituição Estadual..

Membros Efetivos  Membros Substitutos
Coronel Telhada PSDB Carlão Pignatari
Luiz Fernando Machado PSDB Célia Leão
Orlando Morando PSDB Celino Cardoso
Luiz Fernando PT Teonilio Barba
Gil Lancaster DEM Rogério Nogueira
Ed Thomas PSB Adilson Rossi
Jooji Hato PMDB Itamar Borges
Coronel Camilo PSD Milton Vieira
Fernando Cury PPS Davi Zaia
Celso Nascimento PSC Márcio Camargo
Delegado Olim PP Antonio Salim Curiati

Sala das Comissões, em 19/11/2015.
Deputado Delegado Olim - Presidente

 COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE
E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL
COMUNICADO
COMUNICO às Senhoras Deputadas e aos Senhores Depu-

tados abaixo relacionados, membros deste Órgão Técnico, a 
realização de uma Reunião Ordinária dia 24/11/2015, terça-
feira, às 14:30 horas, no Plenário D. Pedro I, com a finalidade de 
apreciar a pauta anexa.

Membros Efetivos  Membros Substitutos
Carlão Pignatari PSDB Analice Fernandes
Célia Leão PSDB Carlos Bezerra Jr.
Roberto Massafera PSDB Marcos Zerbini
Ana do Carmo PT Marcos Martins
Luiz Turco PT Professor Auriel
Milton Leite Filho DEM André Soares
Orlando Bolçone PSB Abelardo Camarinha
Chico Sardelli PV Edson Giriboni
Roberto Tripoli PV Marcos Neves
Sebastião Santos PRB Gilmaci Santos
Celso Nascimento PSC Rodrigo Moraes

Sala das Comissões, em 18/11/2015.
Deputado Roberto Tripoli - Presidente

COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE
E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL
12ª Reunião Ordinária 24 de Novembro de 2015 às 14:30 

horas no Plenário D. Pedro I.
Presidente: Deputado Roberto Tripoli
Para deliberação:
Item 01 - Requerimento de autoria dos Deputados Ana do 

Carmo e Luiz Turco, solicitando a realização de uma audiência 
pública sobre os "Múltiplos Usos das Águas da Represa Billin-
gs", para debater, entre outros, aspectos relacionados com 
o abastecimento público em situação de crise hídrica, com a 
ampliação da reversão do braço do Taquacetuba para a Represa 
Guarapiranga e do braço do Rio Pequeno para o braço do Rio 
Grande e Represa Taiaçupeba, ambas utilizando água do corpo 
central da represa Billings; a diluição de esgotos trazidos pela 
reversão do canal do Pinheiros e originados na própria bacia; 
a geração de energia na usina Henry Borden, com diversas pro-
postas de ampliação da utilização de sua capacidade instalada; 
e o controle de cheias na porção metropolitana da bacia do Rio 
Tietê. Sugerem o convite a especialistas para o debate do tema. 
(Vista: Dep. Roberto Engler)

Item 02 - Requerimento de autoria do Deputado Celso 
Nascimento, solicitando que sejam oficiadas a Superintendência 
do IBAMA em São Paulo, a Superintendência da CETESB e a 
Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Ribeirão Preto, para 
que adotem medidas destinadas a apurar notícia de possível 
ocorrência de crime ambiental envolvendo o lançamento "in 
natura" de esgoto doméstico, no Assentamento Federal "Mário 
Lago", no município de Ribeirão Preto, onde hoje estão assen-
tadas mais de 460 famílias, com casas construídas sem rede de 
esgotos ou fossas sépticas, contaminando o solo e indicando a 
possibilidade de atingir o lençol freático, tendo em vista que o 
assentamento está em uma das principais zonas de recarga do 
Aquífero Guarani, maior reservatório subterrâneo de água doce 
do mundo, onde o aquífero pode ser acessado de forma rasa.

Item 03 - Requerimento de autoria do Deputado Celso 
Nascimento, solicitando informações ao Senhor Patrus Ananias 
de Sousa, Ministro do Desenvolvimento Agrário; ao Senhor 
Henrique Pires, Presidente da Fundação Nacional da Saúde 
- FUNASA; e ao Senhor Marco Pilla, Diretor Executivo da Fun-
dação Instituto de Terras do Estado de São Paulo - ITESP, sobre 
a possibilidade de implantação de Sistema de Fossa Séptica 
(tipo Biodigestora), destinado à execução de esgotamento 
sanitário para atendimento ao Assentamento "Mário Lago", no 
município de Ribeirão Preto, como política de fortalecimento da 
agricultura familiar.

Item 04 - Requerimento de autoria do Deputado Celso 
Nascimento, solicitando que esta Comissão apresente MOÇÃO, 
dirigida à Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, 
expressando solidariedade ao povo mineiro, em decorrência 
do maior desastre ambiental da história do Brasil, ocorrido no 
município de Mariana, a partir do rompimento das barragens de 
Fundão e Santarém - ambas de responsabilidade da Mineradora 
Samarco - que provocaram a perda irreparável de inúmeras 
vidas, além de prejuízos incalculáveis à Bacia Hidrográfica do 
Rio Doce e a todo o meio ambiente daquela região.


